

Le problèmes des orchidées

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb045_f0068

SourceBoite_045-1-chem | Sexualité [?] des végétaux. XIXe siècle.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 22/03/2021 Dernière modification le 23/04/2021

Le problème des Orchidées

68

A cause de la structure et de la position
de l'ovule versus de celle du pôle, on peut faire
se c/ w "la double fécondation". 2 zygotes.
Jhyp.

En bref sur le sujet pollen-hymen

- Haller : G pollen est l'œil de la végétation (1705)
Il trouve pour un "susceptible epulum" d'ordre lombard
mis à jour 6, hymen (Acta Helvetica . 1720 IV . p 300)
- Adanson : le pollen est mortifère (hymen)
(Famille des plantes) 1763. II . p 69)
- Sprengel : En 1766 (I)
- J. K. Wachter opère la croissance artificielle
en posant du pollen sur l'hymen des orchidées
(Habendum Bipartit) . 1799 (Römer, Archiv
I . p 209)
- Thunberg a fait des expériences montrant
l'impossibilité de la fécondation (Ztschrifft
für Physiol 27 II . p 225)
- Ad. Brongniart a mis en évidence les particularités
des orchidées par rapport au type (note
à la Société d'Amicale pour la Ann. Sc.
nat. . 1830 - XXI . p 329)

BnF
MSS

2. Eh prur d' autoinoculation

- Linnaeus, renouant sur sa propre opinion, pensait que l'absence de cicatrices indiquait une autoinoculation par le patient lui-même (Méthode de l'ordre naturel. 1764 - r. 182)
- Kölle Batchen pensait que l'autoinoculation se faisait par projection des tissus à l'endroit de l'infection. Si la panthère → une glande qui envoie le venin au front d'après Pöhl (1791). Richard willi pensait que les malades autoinoculaient (Dictionnaire de Botanique. 2^e éd. r. 56.)

Observations
R. Brown. sur la
nature et mode
de l'infection
en Orchidées et Asclepiadées
1831

Botanical Magazine. Nr 490-4